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はじめに･･･

これまでの経緯を簡単に説明します。

校則見直し委員会に生徒より「ツーブ
ロックを認めてほしい」と検討議題とし
て挙がる



校則見直し委として再調査

〇前回のツーブロックの調査から３年が経ち、近隣の

学校もツーブロックが認められてきていること

〇社会人のツーブロックも多くなり、事業所のツーブ

ロックに対しての考えを知りたい。結果しだいでは校
則を見直していきたい。



調査方法、対象

〇アンケートと調査、問い合わせ

・インターシップ先での事業所（１６カ所）

調査者：２年次生

・後志管内の公立高校（10校） 調査者：生徒指導部

・事業所・大学、専門学校 調査者：CP部



ツーブロックを許可しているか
後志支部公立高校に調査

調査校 １０件 → 返答校 ９件

ツーブロック許可校 ８校
許可理由：事業所は清潔感のあるツーブロッ
クでも構わないと返答が多かったから。



事業所のツーブロックのイメージ（回収率100％）

分析結果

ツーブロックに対し
て、62％の企業が爽
やかと回答。19％が
あまり印象が良くな
いという回答でした。



分析結果

「重視する 7%」

「やや重視する 33％」

「あまり重視しない53％」

「重視しない 7％」

「重視する」「やや重視する」では
40％の企業が髪型を重視して面接をし
ていました。一方で、面接のときに髪
型を「あまり重視しない」「重視しない」は
60％と言う結果になりました。

事業所は高校生を面接する際、
髪型を重視しますか？
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事業所の髪型の考え方について

1 派手な髪の色は禁止

2 公共工事を扱っているので役所に出入りするの
で派手な色は避けてほしい。

3 職種によって、男子は短髪で黒の指定がある。

4 自治体職員は、お客様を威圧する奇抜な髪型・

色は避けてほしい。



事業所のツーブロックについての考え

軽めのツーブロックは印象が爽やかで、暑さの
軽減にもつながる。

職種によって髪の色、過度なツーブロックは改
善してもらうという。面接でツーブロックで不
合格にはしないが、過度なツーブロックの場合
は入社時に改善してもらう。



進路指導部の考え方として

ツーブロックというよりも、事業所は相手にどんな
印象を与えるかが大事であり、清潔感のある髪型で
あることが好ましい。ダラしない髪型や不快感を与
える髪型は事業所として好ましくない。高校生活の
ときにツーブロックであっても就職した際には会社
のルールに従ってもらう。事業所によってはツーブ
ロックを認めないところがあることを忘れないでほ
しい。とくに人と接する接客業は、髪の色にも注意
が必要である。



進路指導部の髪型ついては

紅志高校はツーブロックに限ってではな
く、清潔感のある髪型が適切と考える。
進路活動の際は事業所にしっかりと確認
をとる必要がある。

次のページへ



紅志高校の生徒は常に見られているた
め、自分の髪型が社会に出て通用する
かどうかを判断できるようになってほ
しい。髪を染めている人は確実にダメ。
インターシップや職場前見学を利用し
て髪型について確認を行い、卒業後の
進路につなげましょう。



校則見直し委員会としてまとめ
インターシップの事業所、後志管内の公立高校、大
学、専門学校、事業所の方にも話しを聞き、以前の
アンケートの結果よりもツーブロックは認知されつ
つあり、過度なツーブロックでなければ事業所の印
象が良いこともわかった。

結果を踏まえて、過度なツーブロックでなければ認
めて行きたいと考える。就職、進学の不利にならな
い髪型にしましょう。


